

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LA CONDICION.

Bajo este epígrafe publica nuestro apreciable colega *La Prensa Moderna* un artículo para contestar á algunos colegas que han hecho suposiciones gratuitas sobre nuestro partido. Contiene dicho artículo las siguientes apreciaciones, con las cuales estamos completamente de acuerdo:

«No hay concesion ninguna por nuestra parte; hay sí el establecimiento de una condicion, sin la cual no cambiará en nada nuestro propósito y nuestro modo de ser y combatir; condicion de cuyo cumplimiento depende el que podamos realizar nuestros más fervientes deseos de renunciar para siempre á los movimientos de fuerza, y luchar solo en los espacios infinitos de la libertad, iluminados por la luz de la justicia, con las armas de la razon y del derecho.

Hemos dicho que solo mediante la Constitucion del 69 fielmente practicada, podriamos renunciar para siempre á actitudes revolucionarias. ¿Qué renunciar? Si la Constitucion del 69 se acepta con lealtad y se cumple de buena fé, estaremos punto menos que imposibilitados de acudir con éxito á ciertos procedimientos, porque el pueblo que goza de libertad, siquiera no sea en la medida á que tiene derecho, pero en fin, que vé y juzga posible el que todos los cambios, desde el turno de los partidos en el poder hasta la evolucion de las instituciones en el Estado, pueden hacerse por las vías legales, sin mas obstáculos que los obstáculos que oponga y las resistencias que ofrezca una opinion aun no convenida totalmente, ese pueblo no acompaña jamás en sus locuras á los que se empeñan en lanzarlo por las vías de la revolucion armada, cuando están francos y expeditos los caminos de la revolucion pacífica, la mejor, la más grande, la más fecunda, la más gloriosa de todas las revoluciones.

Pero tememos que todos nuestros patrióticos propósitos habrán de estrellarse ante la tenacidad con que el espíritu de la restauracion se opondrá al imperio del Código del 69, y el tercer fracaso, esto es, la renuncia de esa Constitucion por la izquierda liberal, despues de las renunciaciones hechas por Sagasta y por Moret, acabará de divorciar al país del hecho de Sagunto, y entonces nuestro triunfo será quizá más rápido; se hundirán los obstáculos tradicionales, como se han hundido y han desaparecido todos cuantos se han opuesto á la soberanía del pueblo, y la victoria iluminará nuestra existencia.

No hay concesion ninguna: hay sí una condicion: ¿se cumple? ¿gobierna la izquierda con el Código del 69? Pues entonces, renunciando á los medios de fuerza, emplearemos únicamente los procedimientos legales. ¿No se cumple? ¿Retrocede el tercer partido, ó ante las dificultades que se le opongan en el Olimpo, renun-

cia á la Constitucion democrática? Pues entonces apelaremos á todos los medios posibles para restablecer el derecho y hacer cumplir la soberana voluntad de la nacion.

Este es el dilema; y la responsabilidad de lo que mañana ocurra, jamás podrá ser nuestra. El país se la exigirá á quien corresponda, y su juicio será severísimo e inexorable su fallo.»

Laméntase *La Iberia* de que la prensa de oposicion publique en sus columnas los pueblos en que las cosechas se han perdido por falta de lluvias, y que omite los en que la recoleccion de cereales es abundante ó regular cuando menos. Añade el periódico ministerial, que las oposiciones obran así para mantener el desasosiego en la opinion.

Contestaremos, como uno de tantos periódicos de oposicion, en primer lugar que aquella acusacion está destituida de fundamento, y en segundo, que no se necesita ese recurso, verdaderamente cándido, para combatir al actual gobierno, que se encarga por sí mismo con su falta de cumplimiento en las promesas hechas, y sus desaciertos en casi todo, de mantener el desasosiego público, la alarma general y el malestar que por doquiera reina.

Basta y sobra para todo eso con que la situacion tenga al señor Camacho al frente del departamento de Hacienda.

Anda muy preocupado el ministro de Estado con la idea de si habrá de ser ó no de trajes el baile que proyecta dar en la Granja.

Valiérale más al marqués de la Vega de Armijo ocuparse y preocuparse de las cuestiones que á su ministerio afectan, y dejarse de bromas y diversiones que contrastan singularmente con la situacion aflictiva del país.

Pero hacen bien los fusionistas en aprovechar el tiempo, que, una vez caidos, con dificultad volverán de nuevo al poder.

Así, pues, divertirse y entretanto que rabie el país.

El Norte sostiene muy seriamente que la monarquía tiene virtualidad propia para subsistir mientras se trasforma acomodándose al progreso y las necesidades de los tiempos.

Es decir que las monarquías tienen virtualidad bastante para perpetuarse en la historia.

Allá veremos; pues como el progreso marcha y las instituciones tambien, tiempo vendrá en que se altere radicalmente la manera de ser de los pueblos y naciones.

Esto es lo natural y así, por tanto, sucederá.

Cree un periódico que el actual ministro de Marina tiene buenas in-

tenciones, pero que no sirve para el puesto que ocupa.

Luego sino sirve, ya sabe el señor Pavia y Pavia que es lo que debe hacer: tomar la puerta.

Por supuesto que si solo los que tienen condiciones y facultades para ser ministros lo hubieran sido, no se enorgullecerian con el *ex* tantas nulidades como han llegado á esas alturas.

Pero no recordábamos que vivimos en el país de las *viceversas* donde todo vá al revés.

Los fusionistas ven con muy malos ojos que se hable de coalicion entre las agrupaciones republicanas.

Nos lo explicamos perfectamente, porque si los republicanos nos entenderíamos en un plan comun de defensa y ataque contra los adversarios de la democracia ¿dónde estaría hoy la fusion y donde estarían otras muchas cosas?

Combaten nuestros enemigos la coalicion, pues viva la coalicion.

A los federales de Guadalajara no se les permite establecer un casino.

Así lo ha ordenado el gobernador civil de aquella provincia.

Pero señor ¿no hay leyes que metan en cintura á esos *procónsules* que campan por sus respetos, haciendo lo que tienen por conveniente?

Predicar en desierto....

La fusion se ha propuesto hacer oídos de mercader, y es inútil protestar contra los atropellos y arbitrariedades que cometen sus representantes en provincias.

Pero no hay que desesperar que todo se andara, y acaso antes que piense la *híbrida* situacion que nos des gobierna.

Un periódico conservador dice que los fusionistas siembran vientos.

Pues el que siembra vientos, ya sabemos todos lo que recoge.

Lo que recogerá la fusion al fin de la jornada.

Segun un periódico ministerial, los demócratas somos inofensivos.

¿Creían esto mismo los constitucionales en los últimos tiempos de la dominacion conservadora, cuando estaban á partir un *piñon* con muchos demócratas para ir donde indudablemente hubieran ido, á no sobrevenir la crisis que les abrió las puertas del poder?

Con que inofensivos.....

Allá *veredes*, dijo Agrajes.

El jueves fué dia feliz para los habitantes de Madrid.

Como que se quedaron casi sin ministros por haber salido para la Granja

Únicamente don Arsenio permaneció en la corte.

La seguridad del Estado exigia que quedase en ella tan notable *puntal*.

«El Sr. Camacho echa la culpa de los motines que origina la cobranza de los impuestos á los gobernadores.

D. Venancio, á su vez, encuentra el origen de esas perturbaciones en los Delegados de Hacienda.

Creemos que D. Venancio piensa bien al juzgar tan mal á los delegados.

Y el Sr. Camacho no opina peor al opinar tan mal de los gobernadores.

Nosotros, esta vez, opinamos como el señor Camacho y como D. Venancio.»

Y nosotros como *El Porvenir*, á quien pertenecen las anteriores líneas. Corren parejas los gobernadores fusionistas con los Delegados de Hacienda; pero lo peor de lo mas malo son estos últimos.

De nuestro apreciable colega *El Porvenir* tomamos las siguientes líneas que revelan una desconsoladora verdad:

«Las noticias que se reciben de los centros de produccion y mercados de trigo en España, no pueden ser mas desconsoladoras.

Lejos de disminuir, como era de esperar en esta época, los precios de los cereales aumentan considerablemente, y no seria extraño que, antes de terminar el mes de Agosto, en Madrid tengamos una nueva subida en los precios del pan.

Excitamos, pues, al gobierno á que no deje para lo último, como acostumbra, el remedio que hoy puede emplear, evitando una crisis alimenticia que se siente en muchas comarcas de España y se presenta en perspectiva en otras.

La libre introduccion de trigos extranjeros, por más que le disguste á D. Venancio y á los acaparadores, es el único medio de que puede echarse mano en momentos tan criticos.»

Urje, pues, que el gobierno dando la importancia merecida al asunto á que hace referencia nuestro colega, adopte prontas y eficaces medidas, para contrarestar la dificultad de las circunstancias.

TELEGRAMAS.

Constantinopla 20.—El gobierno turco dió ayer su contestacion á la nota de la conferencia que le pedia su intervencion en el Egipto.

El gobierno turco consiente en participar de la conferencia para discutir las medidas necesarias al restablecimiento del orden en el Egipto, y dá las gracias á los delegados de las grandes potencias por su deferencia y el reconocimiento de los derechos indiscutibles y no discutidos del sultan sobre el Egipto.

Londres 20.—Cámara de los Comunes.—M. Gladstone anuncia que el lunes próximo pedirá un crédito para aumentar las fuerzas inglesas en el Mediterráneo.

Washington 20.—El Senado americano aprueba el impuesto de 12 céntimos por libra de tabaco, á partir desde 1.º de enero de 1883.

Argelia 20.—La mayor parte de las tribus que permanecian fieles á Buamema se han separado de este cabecilla refugiándose en Kreider.



Londrés 20.—Hoy se espera la contestación oficial del gobierno turco á la nota de las potencias sobre la intervencion en Egipto.

Si como se cree contesta en este sentido negativo, se le concederá un plazo de 24 horas para que tome una resolución definitiva.

Pasado este plazo se considera como acordada la intervencion europea en Egipto siempre bajo la direccion de Inglaterra.

Los ministros egipcios son favorables á que Turquía intervenga.

En este sentido trabajan para que el sultan acepte el intervenir.

Londrés 20.—Los buques de guerra ingleses y franceses recorren constantemente el Canal de Suez para proteger en caso necesario el paso de los buques mercantes.

La navegacion por el Canal está completamente espedita.

Roma 20.—El cónsul de Italia en el Cairo se ha embarcado con todos los italianos que allí residian.

Alejadria 20.—Arabi ha echado mano de todo el dinero de las cajas públicas y ha embarcado todos los caballos y mulas que ha encontrado. Ha alistado todos los jóvenes y los hombres capaces de luchar. Está organizando á todo trance la resistencia contra los ingleses que considera como invasores.

Londrés 20.—El Times dice que las vacilaciones del gobierno turco son el preludio de una negativa para intervenir en Egipto.

Aconseja una pronta intervencion militar, cuyo objeto será para Inglaterra el restablecimiento del *Statu quo ante bellum*.

Paris 20.—En el consejo de ministros que se ha celebrado esta mañana, Monsieur Grevy ha rogado Mr. Freycinet que no presentase la dimision.

Constantinopla 20.—En la conferencia de ayer el señor Noailles y lord Duiferin presentaron oficialmente el proyecto relativo á la proteccion del canal de Suez.

Se asegura que se ha dado al gobierno turco un plazo muy breve para la contestación definitiva.

Londres 21.—Telégramas de Alejandria dicen que Arabi continúa fortificando las posiciones que ocupa cerca del Cairo.

Constantinopla 21.—A la reunion que celebrará mañana la conferencia asistirá el representante del sultan.

Paris 21.—La prensa se ocupa con preferencia del resultado que ha tenido la crisis ministerial.

La mayor parte de los periódicos aplauden la conducta del gobierno de no crear á Francia dificultades en los actuales momentos.

«Fabra.»

Paris 20.—Una orden del dia votada en la sesion de ayer, en la cual se prejugaba en sentido negativo la creacion de una primera alcaldia en Paris, precisamente cuando el ministro del interior Mr. Goblet acababa de mostrarse propicio á la creacion de ese funcionario tan solicitado por los radicales, provocó anoche una crisis ministerial.

Durante todo el dia han circulado rumores de crisis que para unos era total y para otros no implicaba más que la salida de Mr. Goblet.

El presidente de la República se ha negado á aceptar la dimision del gabinete y de ningún ministro, fundándose en que una votacion en cierto modo incidental no podia considerarse como una derrota mientras otra votacion más explícita manifestara claramente una opinion de la Cámara contraria al gabinete.

Además se fundaba en que en los momentos actuales, las cuestiones internacionales imponen al gabinete grandes deberes que cumplir.

El ministerio dará hoy explicaciones en la Cámara.

Paris 20.—De acuerdo con el gobierno el diputado Mr. Labuce interpela al gobierno sobre la crisis ministerial.

El ministro de Instrucción Mr. Ferry, contesta lo ocurrido concluyendo por decir que el presidente de la República no ha aceptado las dimisiones.

Mr. Clemenceau y otros diputados de la extrema izquierda tratan de obtener declaraciones del ministerio acerca de la alcaldia de Paris.

Mr. Ferry se niega á entrar en la discusion que cree inoportuna.

Mr. Gatinau formula un voto de confianza al gobierno y lo defiende en breves palabras ante la benevolencia de la mayoría de la Cámara.

Puesto á discusion, es aprobado por 288 votos contra 105.

Queda por lo tanto conjurada la crisis.—L.

(El Liberal.)

AYUNTAMIENTO DE HUESCA.

Sesion del 20 de Julio de 1882.

Se abrió á las diez y media de la mañana, bajo la presidencia del Teniente Alcalde D. Miguel Casayús.

Después de aprobada el acta de la sesion anterior, se dió cuenta de un oficio del Prelado de la Diócesis invitando al Ayuntamiento al *Te-Deum* y Rogativas dispuestas con motivo del embarazo de S. M. la reina.

Se leyó una orden del señor gobernador civil concediendo los beneficios de la ley sobre colonizacion agricola al monte llamado de las Barreras, y se acordó que se transcriba á los interesados.

Se acordó que se practique el justiprecio del terreno ocupado en beneficio de la vía pública al señalar línea para reedificar una casa en la travesía de la Conquista y otra en la calle de Roldan.

Pasó á informe de las comisiones respectivas una instancia pidiendo línea y rasante para cerrar una huerta en la plaza de Zaragoza, y otra solicitando licencia para establecer un depósito de harinas.

En vista de una instancia que promueve el profesor de la escuela elemental de la Merced, renunciando el aumento de 500 pesetas anuales que percibe sobre su haber reglamentario; y teniendo en cuenta que aquel aumento se otorgó al interesado en compensacion al mayor trabajo que proporciona el excesivo número de alumnos que asisten á dicha escuela, así como á los excelentes resultados que en la misma se obtienen, se acordó no admitir la renuncia.

Se dió cuenta de una orden de la Direccion general de propiedades disponiendo el abono de un terreno sobrante de la vía pública que el Ayuntamiento adjudicó á un vecino al edificar una casa en la plaza de Zaragoza.

Se leyó una exposicion que promueven varios vecinos solicitando que se modifique la línea á que deben sujetarse ciertas construcciones en la plaza de Zaragoza, acordándose que se remita á la comision de policia urbana para que la tenga presente al evacuar el informe que se la tiene reclamado.

El Sr. Presidente dió cuenta del resultado de las conferencias celebradas con el Sr. Delegado de Hacienda, en virtud de las cuales debia continuar el Ayuntamiento administrando el impuesto de consumos, mediante el pago 80.000 pesetas, en lugar del cupo que se habia señalado con arreglo á la ley de 31 de Diciembre, y la corporacion aprobó en todas sus partes lo pactado por su presidente.

En vista del expediente relativo á la habilitacion del local en donde instalar la Audiencia de esta provincia, y de una comunicacion del señor ministro de Gracia y Justicia, se acordó que se convoque á la Junta municipal para tratar de tan importante asunto.

Se concedió una pension de 500 pesetas anuales á doña Esperanza Mariñelarena, en concepto de viuda de D. Francisco Larruga, Depositario que fué de fondos municipales.

Se discutió y quedó definitivamente aprobado el reglamento para la organizacion y régimen de una charanga municipal.

Se dió cuenta del expediente instruido para el abastecimiento de aguas potables de la ciudad, acordándose señalar un breve plazo á don Isidro Plou para que forme y presente un nuevo proyecto en armonía con las indicaciones que contiene el luminoso informe emitido por el ilustrado ingeniero D. Joaquín Pano.

Y no habiendo otros asuntos puestos al despacho, se levantó la sesion á la una y cuarto.

BOLETIN LOCAL.

Esta noche harán su *debut* en nuestro coliseo la renombrada equilibrista Mlle. Mariana y el célebre prestidigitador Mr. Adrieny que tantos aplausos han recibido en las diferentes ciudades donde han actuado.

A juzgar por los elogios que de sus trabajos ha hecho la prensa y recientemente la de Zaragoza, merecen verse y ser aplaudidos estos artistas.

Deseamosles, pues, que se vean favorecidos por una gran concurrencia, y que ésta salga del todo satisfecha del espectáculo con que se le brinda á pasar unas horas de grato y ameno entretenimiento.

Los conciertos dados por los bandurristas y guitarristas zaragozanos, en el elegante salon del Café Suizo Matossi, han estado muy concurridos, obteniendo los artistas no pocos aplausos de los aficionados que acudieron á oírlos.

Puede estar satisfecho nuestro amigo el Sr. Flores de que cuantos medios de grato recreo aprovecha para complacer á las muchas personas que diariamente acuden al acreditado establecimiento que representa, se ven coronados por el éxito más lisonjero.

Mañana lunes y el martes se darán los últimos conciertos, no pudiéndolo haber esta noche por causas independientes de la voluntad de los artistas.

Hoy habrá dos conciertos en el espacioso salon del café de nuestro amigo D. Pablo Martínez.

Los aplausos alcanzados por los jóvenes oscenses en los conciertos del domingo y jueves últimos y la complacencia con que fueron escuchados por la numerosísima concurrencia que á ellos acudió, hacen presumir que no será menor la que en los de hoy acuda á pasar unas horas agradablemente.

Ayer se celebraron solemnes rogativas en la Catedral por el feliz alumbramiento de la reina.

No hubo más concurrencia que la oficial y alguno que otro devoto que asiste á diario á dicho templo.

El señor gobernador civil ha dispuesto, segun dice nuestro colega local *El Diario*, que mensualmente se publique la lista de los servicios prestados por el cuerpo de orden público de esta capital, consignando los nombres de los agentes que los hayan verificado á fin de estimular á los mismos en el ejercicio de su mision.

Falta hace ese estímulo; por eso aplaudimos la determinacion tomada por el señor Madrid-Dávila, quien, por más que pueda creer lo contrario, verá que, con arreglo á nuestro criterio de justicia é imparcialidad, aplaudimos ó censuramos sus actos administrativos, segun á nuestro entender lo merecen.

Está vacante la secretaria del ayuntamiento de Torres de Alcañá-

dre con el sueldo anual de 375 pesetas.

Estarán vacantes las plazas de médico-cirujano, farmacéutico y veterinario de la villa de Binefar, desde el 15 de Agosto la segunda, y desde fines de Setiembre la primera y tercera.

La dotacion del médico es de 2.500 pesetas, 2.250 la del farmacéutico y la del veterinario 1.215, pagadas por el ayuntamiento el 30 de Setiembre de cada año.

Hasta el 31 del corriente pueden presentarse las solicitudes documentadas al alcalde de dicha villa.

Rogamos al señor Alcalde se sirva ordenar á los dependientes de su autoridad que vigilen porque se cumpla lo que prescriben las ordenanzas municipales, referente á la policia urbana, pues anteanoche, al pasar una señora por la calle de San Victorian, una *maritornes* le echó encima una gran cantidad de aguas sucias, viéndose obligada la referida señora á retirarse á su casa para quitarse la mojadura que la ocasionó el inopinado chaparron.

Segun se nos ha dicho, es tal el número de bañistas que hay en Panticosa, que hasta en la iglesia de aquel afortunado balneario, ha habido necesidad de instalar bastantes camas.

Continúan adelantando las obras de la carretera que se está construyendo desde Escarilla á Francia por Sallent. Pronto empezará á construirse un magnífico puente sobre el rio Escarra; terminado éste, y abierto un pequeño túnel próximo al pueblo de Lanuza, ya podrán llegar carruajes hasta Sallent.

Hace unos dias se halla una brigada haciendo trabajos de explanacion desde la frontera á Sallet, aprovechando esta época del año para trabajar en aquellas alturas, en donde, pasado Setiembre, seria difícil hacer nada, porque el mal tiempo lo impediria. Se admiten en dichas obras buenos peones, á los que se les abonarán tres pesetas diarias de jornal.

Tampoco ayer recibimos carta de nuestro diligente corresponsal de Madrid.

¿Habrá pasado como alguna otra en direccion á Cataluña?

Ciento cuarenta pertenecen á la provincia de Zaragoza de los noventa y nueve mil españoles emigrados que hay en Argelia.

Por encontrarse padeciendo la enfermedad variolosa, ha quedado aislado en Callen el ganado lanar de don Francisco Bercero.

Tambien sufren igual enfermedad algunos ganados de igual clase del pueblo de Secorún.

Hace pocos dias fué asesinado Antonio Mur, en Sta. Maria de Buil, Boltaña, por dos hijastros suyos, á consecuencia de disgustos de familia.

Han sido detenidas por este motivo hasta ocho personas.

El número de *Los Sucesos* que recibimos ayer, contiene interesantes trabajos, de los señores Zorrilla, Alcalde, Marin Carbonell, Blasco, Oña y Lemar.

La plaza de médico director de Baños de Panticosa no se proveerá en propiedad hasta el concurso del próximo Marzo.

El martes próximo, á las diez de la mañana, tendrá lugar en la casa consistorial de esta ciudad la elección de Habilitado de los maestros del partido judicial de Huesca.

El acto estará presidido por el alcalde.

En 1.º del próximo Octubre quedará vacante la titular de medicina y cirugía de Loarre, dotada con 500 pesetas, pudiendo contratar el médico que la obtenga con los vecinos no pobres de la localidad y con las aldeas inmediatas.

También están vacantes las plazas de veterinario en Casbas y Albelda.

Anteayer fué atropellado en Barbastro por un carro el conductor del mismo, quedando herido de alguna gravedad en la cabeza.

Ayer, á las doce y media, se reunió la Diputación provincial, con el objeto, según se expresaba en la convocatoria, de ocuparse en la formación del proyecto de la primera división de la provincia en distritos electorales, conforme á las bases de la nueva ley provincial, y para proponer la capitalidad de cada distrito con arreglo á lo dispuesto en el artículo 10 de la misma ley, todavía no promulgada.

Oportunamente informaremos á nuestros lectores de los resultados de esta sesión.

RECORTES DE LA PRENSA.

Acaba de resolverse en París el problema de proporcionar luz intensa á los teatros, por medio del alumbrado eléctrico.

Los experimentos se han hecho en el teatro de Variedades, por la Sociedad titulada «Fuerza y Luz», en medio de una concurrencia numerosa é inteligente, y la prueba ha dado los resultados más favorables. Según afirman los peritos en esta materia y los expertos en asuntos de teatros, la luz que produce el mencionado aparato eléctrico es tan clara y abundante que puede perfectamente suprimirse el alumbrado lateral de los coliseos, que es siempre molesto.

En suma, todos los que han asistido á estos experimentos se hallaron agradablemente sorprendidos del buen éxito obtenido, y el empresario del teatro de Variedades no ha podido menos de aceptar con entusiasmo la notable mejora del alumbrado eléctrico.

La cosecha de cereales en los principales países productores de los Estados Unidos, ha sido buena y superior la calidad del grano. Créese que la cosecha producida en aquella vasta extensión permitirá exportar unos 45.000 millones de hectólitros, y que el presente ejercicio comercial se manifestará en baja, pues al paso que las partidas disponibles se cotizan á 6'60 francos los 35 litros—(fanega y media próximamente)—las entregas de Julio no pasan de 5'35 y de 5'90 las de Setiembre.

En Alemania hay esperanzas de obtener excelente cosecha, lo propio que en Bélgica y Francia. En la misma Rusia, por regla general, dará la próxima recolección un resultado favorable.

El valle más grande del mundo es el

del Misisipi (Estados-Unidos), que tiene 17.000 kilómetros cuadrados, y es una de las regiones más fértiles del globo.

El paseo más grande del mundo es el del Filimoun Park de Filadelfia (Estados-Unidos), que tiene un área de 1.173 hectáreas.

El mercado más grande de trigo es el de Chicago (Estados-Unidos).

El lago más grande es el de Lake superior (Estados Unidos), que tiene 480 millas de largo con 300 metros de profundidad.

El ferrocarril más grande es el del Pacífico; tiene una longitud de 4.827 kilómetros.

El puente natural más grande es el de Cedar-Creek en Virginia (Estados Unidos); tiene una altura de 75 metros sobre el nivel del agua y un ancho de 24.

El acueducto más grande es el de Croton, en Nueva York (Estados Unidos); tiene 72 kilómetros de longitud y costó 12.112 millones de pesos.

Un magnífico toro, conducido con una cuerda por un campesino, entró en Milan hace algunos días. El grito de un vendedor ambulante le asustó, y rompiendo la cuerda que le sujetaba arremetió á los transeúntes. Un carricoche, que conducía á cuatro mujeres, fué volcado, y el caballo que lo arrastraba muerto de una cornada; continuando el toro su carrera, hirió más ó menos gravemente á diez personas.

Unos guardias de seguridad consiguieron pasarle un lazo por la cabeza, pero fueron derribados de una sacudida, y uno de ellos se rompió una pierna. Fué necesario recurrir á las armas de fuego, pero ninguno de los infinitos disparos que se le hicieron con carabinas y revólvers hirió al toro, pero en cambio salieron gravemente heridas gran número de personas. Por fin, un entierro que pasaba cerca de la puerta de Magenta, espantó al furioso animal, que se metió en un callejón sin salida. Entonces pudo aproximarse á él un gendarme, que de un violento sablazo logró cortar los tendones de una pata y rematarle despues.

Los heridos, trasladados al hospital, son desgraciadamente muy numerosos.

ALCANCE.

Madrid 21.

De *El Liberal*:

«Hace dos ó tres días dirigióse por el ministerio de Fomento una circular á los gobernadores de las provincias en que más se hace sentir la miseria, pidiéndoles, dentro de un cálculo prudencial, la cifra que á su juicio representen las obras públicas necesarias para dar ocupación á las clases jornaleras.

Uno de dichos gobernadores ha contestado manifestando que á su entender son indispensables diez millones de reales para hacer frente á las apremiantes necesidades de aquella comarca.»

«La facultad que á la Administración concede el nuevo reglamento del subsidio para que los investigadores puedan penetrar durante el día y siempre que lo estimen conveniente en el interior de los establecimientos ha levantado una protesta general entre los industriales y comerciantes.

Trátase, por consecuencia, de celebrar una reunión y de elevar al gobierno una solicitud en contra de aquella medida, por considerarla los interesados depresiva y vejatoria.

Hasta ahora no sabemos que aquellos proyectos hayan prosperado en el terreno de la práctica; pero es casi seguro que se llegará á dicho resultado, á juzgar por las quejas que formulaban ayer algunos comerciantes.»

«El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación tienen ya acordada la combinación de gobernadores que anunciamos oportunamente y que deberá ser firmada por el rey en el Consejo que bajo su presidencia se celebrará en la Granja.

La combinación—si no mienten

nuestros informes—es bastante extensa, pues parece que comprende á diez ó doce de aquellos funcionarios, entre los cuales figuran algunos de primera clase.»

—Desde principios de agosto se celebrará el primer trimestre de la contribución territorial é industrial con arreglo á las nuevas leyes y reglamentos.

—El alcalde de Tarifa comunicó ayer al gobernador de Cádiz haber ocurrido un voraz incendio en la dehesa de los Zorrillos y rancho de don Antonio Gallardo y don Miguel de Riojas.

El voraz elemento destruyó por completo cinco casas rústicas, situadas en dichos terrenos, pereciendo quemado en una de ellas, un joven de unos doce años de edad y recibiendo grandes quemaduras una mujer.

También fueron pasto de las llamas veinte carretadas de trigo, ya trillado.

Creése que el fuego ha sido intencionado, pues han aparecido atadas con cuerdas las puertas de una de las casas incendiadas. Se halla dotenido un sujeto como presunto autor del siniestro.

Las familias que albergaban dichas casas, han quedado reducidas á la miseria.

—«El gobernador de Valencia participa en telegrama de anoche, que ha quedado terminada la huelga de los hortelanos, los cuales volverán hoy al mercado según promesa hecha por las personas más influyentes entre los huelguistas.

Añade dicha autoridad que la tranquilidad no se ha alterado ni un solo momento durante los diez y ocho días que ha durado la huelga.

Los trenes han llegado han conducido un gran número de forasteros, notándose mucha más afluencia que en años anteriores.

—«En la corrida de novillos celebrada el día 17 del corriente en el pueblo de Prado del Rey (Cádiz) se hundió el tablado de los tendidos durante la lidia de uno de los toros, resultando varias personas heridas de gravedad y otras con contusiones leves.

—Telégramas de Nueva-York dan la noticia de haber fallecido el 17 del actual la viuda del presidente que fué de los Estados-Unidos, Mr. Abraham Lincoln.

—Un suceso tristísimo y conmovedor nos refieren los periódicos de los Estados-Unidos.

Caminaba á toda velocidad un tren salido de Chicago, y el conductor observó con espanto que una persona se colocaba encima de los rails cuando ya no era tiempo de detener la máquina.

Aun fué mayor su espanto cuando creyó cenocer una voz de mujer que con acento desgarrador gritaba: «Perdóname, padre mio». En la primera estación dió parte, se recogió el cadáver destrozado, y el cadáver era la misma hija del conductor, que se desolaba y abandonada, no había querido sobrevivir á su deshonra.

El maquinista solicitó una licencia, y buscando al seductor, le mató, presentándose enseguida á la policía.

El jurado ha absuelto por unanimidad al infeliz padre.

—El gobernador de Alicante, señor Lopez Somalo, ha enviado el tanto de culpa á los tribunales por los hechos denunciados en la diputación provincial y de que se ha hecho eco en el Congreso el Sr. Maisonave.

—El telegrama del gobernador general de Filipinas dando cuenta de la aparición del cólera dice así:

«Declarado cólera oficial en Joló y Zamboanga; poco intenso y esperanza de menor desarrollo. Paralizado el mal en el vapor que aquí lo condujo, creado un lazareto con todas precauciones. Se han tomado toda clase de medidas. El espíritu reanimado.

—Las aduanas de Cuba han producido en el mes de mayo último 2.032.104 pesos, es decir, 41.390 más que en igual periodo del año anterior.

—Un nublado ha destruido por completo las cosechas de los campos de Trigueros y Gailegos. Así lo escriben de Valladolid.

—Más de 3.000 forasteros entraron solo ayer en Valencia con motivo de las ferias.

—En algunas ciudades de Italia, pero principalmente en Siena, se han sentido recientemente terremotos.

En Siena los acudimientos eran tan sensibles y tan repetidos, que muchas escuelas y almacenes se habían cerrado, huyendo al campo muchas familias.

No había desgracias personales, ni los edificios habían hecho mas que agrietarse; pero la repetición de las sacudidas habían producido gran espanto.

BOLETIN DE ESPECTÁCULOS.

Teatro Principal.

Extraordinaria función para hoy domingo, única representación de los reputados artistas Mr. Pietro Adrieny y la simpática y original equilibrista mademoiselle Mariana.

Entrada general DOS reales.
A las ocho y media.

Café del Centro.

Gran concierto de guitarras, bandurrias y violines en el espacioso salon de don Pablo Martínez, para hoy Domingo de 2 á 4 de la tarde, y de 9 á 11 de la noche.

Primera parte.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Polka.—«El As de Oros.»
- 3.º Habanera.—«Panchita.»
- 4.º Vals.—«El Canario.»

Segunda parte.

- 1.º Vals.—«El Lloron.»
- 2.º Mazurka.—«La Paloma.»
- 3.º Schotis.—«El Valenciano.»
- 4.º Jota aragonesa.

Café Suizo.

Concierto de bandurrias y guitarras por el cuarteto de jóvenes zaragozanos para mañana Lunes 24, á las ocho y media de la noche.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Liborio y San Apolinar.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de María á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija.
DOMICILIADA EN BARCELONA.

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO .

Capital social: 5.000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PESETAS.

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiracion del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinacion, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la solo conversion de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepciones que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

SIN RIVAL NI COMPETENCIA EN CLASES NI PRECIOS

PIANOS Y ARMONIUMS

GRANDES DEPÓSITOS DE V. NAVAS.

33, FUENCARRAL 33,
MADRID.

10, VIDRIO 10,
BARCELONA.

Unicos despachos sucursales de las incomparables fábricas de
RONISCH, PLEYEL, GAVEAU, CHASSAIGNE, ERARD Y CH.
ETIENE, BORD, ETC.

Extraordinario surtido de grande y media cola, cuerdas cruzadas, oblicuos y verticales.
Proveedores de los principales almacenistas, profesores aficionados y de la mas distinguida sociedad.
Ventas á plazos, alquileres, cambios. Precios sin rival.

LOS SEÑORES

interesados en coleccionar el bonito almanaque en cromo que por medio de targetas mensuales regala el

BAZAR OSCENSE

pueden pasar á recoger la correspondiente al mes actual.

SE HALLA

en prensa el extenso catálogo en diseños de sus existencias y notas de precios el cual se enviará gratis al que lo solicite.

DIVERSIDAD

en efectos de familia y capricho.

REGALO de 4.000 reales para fin de Julio. Un billete de cada 4 reales de compra.

PRECIO FIJO MERCADO
PASEO DE LA ESTACION
HUESCA.

TRASLADO

La tienda de ultramarinos de Pascual Atarés, que se hallaba en la Plaza de S. Lorenzo número 1, se ha trasladado á el Coso bajo, entre los comercios de los Sres. D. Domingo Bonet y don Manuel Brunel.

LA HOJALATERÍA Y VIDRIERIA DE LOS ITALIANOS JOSÉ LAUCAS Y COMPAÑÍA

Situada en la calle del Coso bajo, número 19, acaba de hacer su traslado en la misma calle, al número 48, junto al Café de don Benito Lafarga.

No olvidarse, Coso bajo, 48, Huesca.

NO MÁS DEBILIDAD.

El jarabe Almera de Glorofosfato calcico gelatinoso, es el remedio más seguro para curar la debilidad fortifica á los niños débiles (de carnes flojas,) y á las personas debilitadas por la edad, el trabajo y los excesos.—(Véase el folleto.)—De venta, Farmacia del autor, Vilasar de Mar, Barcelona.—Dr. Andreu, Rambla de las Flores, 4, Barcelona.—Madrid: Mel-chor Gracia, Tetuan, 15.—Huesca, farmacia de Mariano Camo.

En la calle de Castilla, número 5, hay un carro y bulquete de á par, á disposicion del público. Tambien se compromete al cargue y descargue de wagoes á precios arreglados.

JUAN SALINAS que se hallaba de cortador en la sastrería de Cruzet y Hermanos, avisa al público, que desde hoy, trabaja por su cuenta en la calle de San Salvador, 17, esquina á la plaza de Arista.

Agua Acido-Sulfurosa de Estadilla.

Se advierte a público que está embotellada en el material del mismo establecimiento de los baños.

Botella de 3 y 4 reales. Por el vidrio devuelto se abona un real.

Botica de Carlos Camo, Huesca.

En la peluquería y barbería de José Lafuente Coso alto 7, se necesita un dependiente que sepa bien su obligacion.

En la Litografía

de Mariano Castanera se necesita un aprendiz.

CALZADO.

En la acreditada zapatería de don Alberto Palmer, sita en la calle de Ramiro el Monge. (antes correría) número 14, hay un abundante surtido de calzado, construido en el mismo establecimiento para señoras, caballeros y niños. Tambien se encontrará variado surtido de calzado ordinario, todo á precios muy arreglados, Ramiro el Monge 14.

Agua de Panticosa.

Se vende en la barbería de Tomás Tresaco, plaza de santo Domingo, llegada todos los dias por los coches que bajan del expresado Baño.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2⁵⁰ SEMANAELS.
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA

Agua de Panticosa.

En el comercio de D. Vicente Susin se recibe diariamente en botellas de uno y dos litros y se venden para dentro y fuera de la capital como todos los años á precios arreglados.